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COMITE DIRECTEUR  

OFFICE MUNICIPAL DES SPORTS  

Le 04 novembre  2021 

 

Présents :  

Salim ACHIBA, Gérard ALCARAZ,  Jean Pierre BRUNNEVALLE, Isabelle COTTEL, Thierry 

DEBUCQUOY, Nicole DELCOUR, Robert DELMOTTE, Georges DESMULLIEZ, Tanguy 

FERAILLE, Aissa MAROUFI, Marie Paule MARRANT, Patrick PEELMAN, Dominique 

RONDELAERE, Pierre SEC, Roger VANDEPEUTTE, Amélie LOISEAU. 

 

Excusés :  

Sylvie BOUCKSON, Nicolas ANSART, Jocelyne MEERSSEMAN, Camille AOUICHE, Leila 

GHILMANOU. 

 

PV Comité Directeur 21/09 

Approbation du PV du dernier Comité Directeur du 21 septembre 2021. 

 

Règlement intérieur 

Les membres présents demandent la modification du Règlement Intérieur avant de le 

soumettre au vote lors de l’AG. Concernant les demandes d’adhésion des clubs, il est proposé 

de demander en complément de ceux déjà sollicités, les éléments financiers suivant : 

 Situation financière à la date du dépôt du dossier 

 Budget prévisionnel 

 

 



Présentation de l’ESIT, qui demande son adhésion à l’OMS 

L’ESIT, Espace Sport Intégration Tourcoing a été créé le 18 septembre 1998. 

M. BOUDHOUR est président depuis un an et demi, après avoir été coach pendant 4 ans. 

M. ALA Hassan est Vice-Président et Trésorier, présent dans le club depuis 2014. 

Lors de la création du club, il n’y avait qu’une seule équipe de seniors avec 27 adhérents en 

2014. 

Lors de la saison 2014-2015, il y a eu la mise en place d’une équipe jeune  U10 avec 11 jeunes 

à l’époque, et une cinquantaine de seniors dans le club. 

En 2016/2017, le club arrête son équipe senior et continue uniquement les équipes jeunes, 

avec 46 licenciés, puis 

-  75 jeunes en 2017-2018  
- 142 jeunes en 2018-2019 
- 127 jeunes en 2019-2020 
- 114 jeunes en 2020-2021  
- 141 jeunes en 2021-2022. 

 

Les jeunes sont accueillis de 6 à 15 ans, avec des équipes U6 à U16 dont une équipe phare 

en U16. Les jeunes sont majoritairement Tourquennois, mais le club accueille également des 

jeunes belges et roubaisiens, entre autre. 

Parmi les jeunes Tourquennois, les quartiers les plus représentés sont Bourgogne, Croix 

Rouge, Virolois, Blanc seau. 

L’ESIT est limité à l’accueil d’environ 150 jeunes (contrainte de créneaux, éducateurs…)  

Le club a connu des changements depuis 2015 au niveau de son bureau. L’investissement 

des parents au sein du club est de plus en plus important. 

 

M. ALA et M. BOUDHOUR veulent attirer l’attention sur les différents points suivants : 

- Volonté du club de se concentrer sur l’accueil des jeunes 
- Souhait de développer les valeurs de citoyenneté  
- Importance de l’équilibre maison/école/sport. Le club lutte contre le décrochage 

scolaire, insiste sur l’accompagnement des enfants (Par exemple, les coachs et 
Président/Vice-Président échangent régulièrement avec les parents et demandent 
parfois les bulletins scolaires) 

- Investissement très fort des parents 
- Partenariats importants (CA du CS Bourgogne, parents d’élèves du collège Mendès 

France,  Objectif Emploi, entreprises, autres clubs de Football, …) 
- Souhait de poursuivre les échanges avec d’autres clubs de football tourquennois  

 

Le club engage une procédure de dérogation avec la ligue, car les diplômes des entraîneurs 

ont dû être repoussés en lien avec la crise sanitaire. 

Mr. ACHIBA propose de se prononcer sur son affiliation car la décision n’a pu être prise à 

cause des conditions sanitaires. Ce retard abroge de ce fait l’année probatoire. 

 



L’adhésion est soumise au vote des membres présents : 

Pour l’intégration à l’OMS : Accord à l’unanimité 

Pour la dérogation de l’année probatoire : 2 abstentions, 13 avis favorables  

L’adhésion du club est validée. Cette décision fera l’objet d’une communication lors de 

l’Assemblée Générale. 

  

 

Présentation du club Skate Team Tourcoing, qui demande son adhésion 

à l’OMS 

Isabelle COTTEL présente le club. Elle est trésorière de la ligue et trésorière du comité 

départemental - Avec une mission sur les violences dans le sport et actes sexistes. Elle est 

également élue au sein du Comité Olympique et Sportif 59.  

La fédération Française Roller et Skateboard comporte 7 disciplines. Le skateboard est une 

des 7 disciplines, discipline devenue olympique dans les derniers JO, où la France s’est bien 

distinguée. 

L’objectif de la Ligue est Paris 2024 où le skateboard sera représenté. 

Lancement du club : 

La Ligue a organisé à la Toussaint, en partenariat avec la Ville de Tourcoing, deux stages de 

skateboard sur le complexe de l’Atelier, qui ont donné de bons résultats car 20 enfants sont 

venus et ont bénéficié des 5 journées de stage. Un besoin s’est fait sentir, et a suivi un travail 

de prospection. 

Il y avait auparavant le souhait de création d’association avec des jeunes adolescents qui 

n’avait pas pu se faire en raison du manque de diplôme. 

Une réflexion a été menée, et hormis le club de skateboard de Lille, il n’y a pas de club proche 

qui peut donner des pistes d’apprentissage du skate. 

L’idée du club est de donner un cadre à cette pratique, changer les représentations sur les 

profils de personnes qui pratiquent ce sport. 

 

Objectif et organisation du club :  

Baby skate à partir de 4 jusqu’à 6 ans, découverte du skate, perfectionnement. Pratique loisirs 

et non de la compétition. 

La création du club date de mi-septembre, avec une affiliation fédérale. 

A ce jour, le club compte 18 licenciés et 4 dirigeants membre du bureau. Les pratiquants ont 

de 8 à 48 ans. 

3 parcours :  

- Perfectionnement 
- Initiation 
- Baby skate 



 
Maximum 8 pratiquants et un animateur par créneaux.  

Les pratiquants ont 8 séances par parcours, soit un créneau de 2h pendant 8 semaines. 

Prix avec la licence : 60 euros pour les moins de 13 ans, 75 euros pour les plus de 13 ans 

(pour les 8 séances) 

A la fin de chaque parcours, le licencié doit payer une nouvelle cotisation.  

 

 

Budget :  

Budget prévisionnel de 7 000 euros (mise à disposition de l’entraîneur et fonctionnement du 

club). A ce jour, un salarié de la ligue est mis à disposition du club. 

Dossier FDVA en cours (va permettra la mise à disposition matériel et de l’entraineur) et 

demande de subvention Ville via l’OMS à venir en 2022/2023. 

Projet de stage dans les quartiers sensibles de Tourcoing pour proposer une découverte du 

Skateboard. 

L’adhésion est soumise au vote des membres présents : 

Pour l’intégration à l’OMS : Accord à l’unanimité 

 

 

Les 3 nouvelles adhésions à l’OMS seront communiquées à l’AG : Lords Baseball, ESIT, 

Skate Team Tourcoing. 

Un dossier de demande de subvention est à déposer très rapidement pour le club ESIT. Un 

courrier officiel sera à envoyer aux clubs. 

 

Point dossiers de subvention OMS 

L’OMS n’a pas reçu de dossiers des clubs suivants : Tourcoing pelote basque, Jeunesse 

franco algérienne, Flandres Aito Self Défense, Confrérie d’Arc St Sébastien. 

Plusieurs membres font remarquer qu’il est nécessaire de faire sans cesse des relances pour 

avoir les dossiers de demande de subvention de certains clubs (Dossier de subvention 

classique, et plus récemment dossier Sport pour Tous) ou encore le paiement de l’adhésion à 

l’OMS. Une remarque est faite à ce sujet : Puisque des clubs adhèrent à l’OMS, faut-il faire 

sortir certains clubs qui ne remplissent pas leurs obligations ?  

Les membres de l’OMS émettent le souhait que le budget 2022 reste identique. Le Président 

M. ACHIBA prend note de cette demande. 

Les membres présents font remarquer que la saison 2020/2021 a été courte : 1/10 de 

l’exercice réalisé. 

 



Point dossiers de subvention Sport pour TOus 

Pour rappel, la subvention Sport pour Tous a 5 critères : 

 Aide aux licenciés non imposables : 30 € ou 35 € selon les revenus  
 Aide aux licenciés présentant un handicap : 50 € si reconnaissance d’un taux 

d’invalidité par la MDPH de 80% et plus 
 Formation : Remboursement d’une partie des frais de formation des clubs 
 Ecoles de Sport : Aide aux clubs ayant une école de sport : montant défini selon le 

nombre de jeunes accueillis dans leur école de sport 
 Jeune : Aide aux clubs ayant des licenciés de moins de 18 ans. Cette aide est 

habituellement entre 12 et 13 €. Le montant n’est pas arrêté, c’est la variable 
d’ajustement. 

 

Cette année, M. VANDEPEUTTE, président de la Commission Finances, faire remarquer que 

la variable d’ajustement a considérablement augmenté en raison de la baisse de nombre de 

licenciés et du nombre de jeunes notamment. 

M. DEBUCQUOY explique avoir eu un échange avec M. ACHIBA concernant le dossier de 

l’ATSA. Il est convenu que la réunion handicap se réunisse prochainement pour aborder le 

dossier Sport pour Tous et notamment les points suivant : 

 Le taux d’incapacité de 80% et plus semble élevé 

 Le taux d’incapacité n’est pas inscrit sur certains documents de reconnaissance MDPH 

 La plupart des personnes handicapées ont des tuteurs, avec lesquels les échanges 
sont parfois difficiles pour avoir les documents administratifs. 

 

Il est évoqué une enquête pour recenser le nombre de personnes en situation de handicap.  

Les membres de l’OMS qui ont participé à l’étude des dossiers émettent certains constats : 

 Les dossiers arrivent en retard. Les présidents de club ne demandent pas officiellement 
de dérogation 

 Les documents sont mal remplis  

 Il manque souvent des documents (CAF, avis d’imposition de l’année en cours) 

 Il faut souvent faire des relances 

 Les présidents de club ne demandent pas officiellement de dérogation 

 Certaines familles contactent directement la Direction Jeunesse, Sports et Territoires 
de la Ville de Tourcoing, sans passer par leur club. 
 

 

Subvention aide à l’encadrement 

Le Président de la commission émet la proposition de ne pas modifier la méthode de calcul de 

la subvention sur l’année dernière et son montant.   

 

Assemblée Générale de l’OMS 

Les membres présents valident la date du vendredi 10 décembre 2021 pour l’Assemblée 

Générale de l’OMS. 

Gérard ALCARAZ évoque le formulaire des candidatures à envoyer. 



M. ACHIBA demande de vérifier la disponibilité de la Salle des Fêtes de la Mairie. 

La commission animation se réunira prochainement à ce sujet. 

 

Le Président M. ACHIBA remercie les membres présents. 


